NOTES POUR L'ALLOCUTION QUE PRONONCERA L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA PRÉSIDENT DU SÉNAT

À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION POUR CÉLÉBRER LE MOIS DE L'HISTOIRE DES FEMMES

OTTAWA LE 18 OCTOBRE 2011

Madame la Ministre Ambrose, Honorables Sénateurs et Députés de la Chambre des communes, Distingués invités, Mesdames et Messieurs,

J'ai le plaisir de vous accueillir dans les appartements historiques du Président du Sénat, où nous sommes réunis aujourd'hui pour célébrer le Mois de l'histoire des femmes. Chaque année, depuis 1992, octobre est pour les collectivités, les organismes de divers horizons, les familles, et pour chacun et chacune, l'occasion d'analyser et de reconnaître les contributions des femmes à notre société, qu'elles soient d'ordre social, politique, intellectuel ou économique.

Le thème du Mois de l'histoire des femmes au Canada cette année rend hommage au rôle qu'elles ont joué dans les forces militaires au fil des ans. Cantonnées au départ dans un rôle de soutien dans la vie civile, les femmes en sont venues à occuper l'avant-scène au cours des deux guerres mondiales, notamment avec la création de branches féminines au sein des forces.

Les femmes ont toujours répondu à l'appel, acceptant à la fois de relever des défis et de courir des risques, et elles peuvent à présent occuper tous les postes au sein des Forces canadiennes, y compris les postes de combat. Que l'on songe au célèbre avertissement donné par Laura Second en 1813 jusqu'aux pertes sur les champs de bataille en Afghanistan, l'histoire de la participation des femmes à tous les secteurs de l'armée nous inspire un grand sentiment de fierté, et elle continue de s'enrichir de jour en jour.

La première femme à siéger au Sénat, Cairine Reay Wilson, a été nommée le 15 février 1930 à la suite de la décision rendue dans l'affaire « personnes » par le Comité judiciaire du Conseil privé. Vous pouvez voir, à l'extérieur, des statues érigées en son honneur et en l'honneur des cinq Canadiennes célèbres qui ont réclamé l'égalité pour les femmes. Le Sénat compte actuellement dans ses rangs 35 femmes dont l'honorable Pamela Wallin, qui préside le Comité sénatorial de la sécurité nationale et de la défense et qui est la première femme à avoir été nommée colonel honoraire de la Force aérienne du Canada.

Souvenons-nous de celles qui ont servi leur pays avec distinction et courage, soyons conscients des progrès accomplis, et rendons hommage aux réalisations de toutes ces femmes qui ont pris leur place dans l'histoire de nos forces armées.

J'inviterais à présent l'honorable Rona Ambrose, ministre des Travaux publics et des Services gouvernementaux et ministre de la Condition féminine, à prendre la parole.